



San Luis Potosí, S.L.P. a 09 de marzo de 2020.

INFORME DE COMISION

Por este conducto le informo a Usted los resultados de la comisión que mediante oficio **ECO/01/0504/2020**, se me asignó para Realizar Talleres de capacitación en las ANP's "Sótano de las Golondrinas y "Hoya de las Huahuas", recorrido en las ANP's "Cuevas del Viento y de la fertilidad" "Tancojol" y "Bosque Adolfo Roque Bautista", ubicado en los municipios de Aquismón, Huehuetlán, San Vicente Tancuayalab y Tamuín, S.L.P., los días 03, 04 y 05 de marzo de 2020.

El día día 03 de marzo, salí de San Luis Potosí, arribando a Ciudad Valles a las 11:00 hrs aproximadamente, donde pasamos por el compañero Germán Zamora para que nos acompañara en el recorrido por las ANP's, después nos trasladamos al ANP "Tancojol" ubicada en la localidad de Rincón brujo, mun. de San Vicente Tancuayalab, donde nos recibió el sr. Israel quien nos comentó que han estado cuidando la reserva, más tarde realizamos un recorrido por el ANP se observa en buen estado de conservación, entramos por el límite sur, hasta llegar al río, se tomaron fotografías y se ubicaron los puntos GPS de los límite para referencia, el sr Israel nos solicitó que se le expidieran credenciales para su identificación, estaba programado también un recorrido en el ANP "Bosque Adolfo Roque Bautista" ubicada en el mun. de Tamuín, pero debido a los tiempos ya que era muy tarde se canceló por lo que regresamos a Ciudad Valles para dejar al compañero Germán Zamora y posteriormente nos trasladamos al Crucero de Aquismón para pernoctar.

El día 04 de marzo, por la mañana nos trasladamos al ANP Monumento Natural "Sótano de las Golondrinas", ubicado en el Barrio Unión de Guadalupe, mun. de Aquismón, se realizó un recorrido hasta el sótano, donde se encontraba una cuadrilla realizando un descenso de turistas, se observó en buen estado de conservación la vegetación así como aves en el lugar, nos recibió el C. Marcelino quien es Presidente del Comité de Administración y nos trasladamos a las instalaciones del Barrio para llevar a cabo el Taller de Capacitación, se contó con la participación de alrededor de 30 personas y se llevó alrededor de 2 horas el taller de Turismo Sustentable en ANP's. Por la tarde nos trasladamos a Huichihuayán, mun. de Huehuetlán para realizar un recorrido en el ANP Sitios Sagrado Natural "cuevas del Viento y de la Fertilidad", al arribar se observó en buen estado de conservación de la vegetación, en el cercado de acceso se observó poca basura, así como ofrendas y algunas ceras encendidas, las escalinatas se observan bien conservadas, al llegar a la entrada de la cueva se observó

Página 1 de 2



también poca basura, y en buen estado de conservación, al interior se observaron ofrendas, veladoras y ceras encendidas, se realizó el recorrido a la segunda cueva se observó que el sendero y el acceso son más complicados afuera de la cueva no se observó basura, al interior se encontraban unos médicos tradicionales realizando un ritual se pudo observar unas ofrendas y velas encendidas, por la tarde regresamos al Crucero de Aquismón para pernoctar.

El día 05 de marzo, por la mañana nos trasladamos al ANP Monumento natural "Hoya de las Huahuas" ubicado en el barrio San Isidro, mun de Aquismón, se realizó un recorrido hasta el sótano se observó en buen estado de conservación a la vegetación, solo se observó en una parte del sendero algunos árboles derribados en el lugar que se realizó una denuncia en la visita anterior, al llegar al sótano se pudieron observar algunos vencejos que salían del sótano así como algunas rapaces, regresamos a la comunidad barrio san isidro para realizar el taller de capacitación se contó con la participación de alrededor de 20 personas, el taller duró alrededor de 2 horas, al finalizar el taller el presidente del comité de protección el sr. Isidoro nos comentó que le habían hablado de PROFEPA por la denuncia de los derribos de árboles, se le pidió al compañero German Zamora que acompañara al Sr. Isidoro para darle seguimiento a la denuncia.

Por la tarde regresamos a San Luis Potosí arribando aproximadamente a las 19:00 hrs.

ATENTAMENTE

ING. LUIS NARANJO CARBALLO
Jefe de Departamento de Ordenamiento Ecológico.